

# Langenkreith

## Weinbergsteig (2007)

mhd. *wīn* >Wein< (aus dem lat. *vinum* >Wein<);

mhd. *berc* >Anhöhe, Hügel, Berg<;

mhd. *stic* >Steig, Pfad<

Laufenthal, → Weinbreite; Neukirchen, → Am Weinberg



Ausschnitt, vgl. Straßenverzeichnis  
Hemau, H 28



Uraufnahmeblatt Laufenthal 1830,  
„Weinbreite“, Ausschnitt

*Die „mittlere“ Straße, abzweigend von der „Tangrintelstraße“  
in südlicher Richtung: „Weinbergsteig“  
(Stadtratsbeschluss 2007, Zitat)*

„Weinberg“ ist eine seit alters oft vorkommende Flurbezeichnung, gleiches gilt übrigens auch für die „Weinbreite“.

Der Name verweist auf einen Weinbau in dieser Gegend, der einst auf einem Hügel (mhd. *berc*) betrieben wurde und wohin ein Fußpfad (mhd. *stic*) führte.

Auch „Weingärten“ sind für diese Gegend bekannt; ein solcher lebt bis heute als alter Flurname beispielsweise am Ortsrand von Hohenschambach weiter.

## Quellen- und Literaturangabe:

J. Schmid, Orts- und Flurnamen rund um Painten, in: Painten in Geschichte und Gegenwart, 2005, S. 561, s. v. Weinberg;  
Sitzungsbuch des Stadtrates 2007, Lfd. Nr. 54, Punkt 4: Einführung von Straßennamen im Ortsteil Langenkreith: ...ergehen folgende Straßenbenennungsvorschläge: 4. .... „Weinbergsteig“.